

"Je penserais à vous et je prierai tous les jours pour vous. C'est d'ailleurs ce que je n'ai cessé de faire depuis le début des hostilités chaque fois que j'offre le saint sacrifice de la messe.

"J'espère que vous nous reviendrez bientôt sains et saufs et sans blessures dans votre pays où tous les vôtres seront heureux de vous revoir et de vous embrasser.

"M. Julien, président de la Saint-Vincent de Paul de Montréal, parle ensuite pour apporter le salut de la Saint-Vincent de Paul de la Métropole à l'œuvre naissante du "Chez-Nous du Soldat". Il savait le dévouement des promoteurs québécois de cette œuvre, mais il est heureux d'être venu le constater de plus près.

"Nous rendant au désir de Sa Grandeur Monseigneur Bruchési, nous avons voulu généraliser le mouvement inauguré à Québec et nous avons ouvert, nous aussi, un "Chez-Nous du Soldat", rue Sainte-Catherine, près de Saint-Denis, où tous les soldats sont invités à aller se récréer.

"M. Julien a demandé aux jeunes gens instruits qui se trouvent parmi les conscrits de prêcher d'exemple et d'être un soutien pour leurs camarades. Il demande aux soldats de s'encourager les uns les autres et de se rappeler toujours qu'il y a un Dieu, qu'ils ont une patrie et qu'ils ont une famille.

"Offrez votre sacrifice, dit-il, à Celui qui seul peut vous récompenser."

"Le major-aumônier Chartier a loué l'œuvre du "Chez-Nous" qui a pour but d'aider aux soldats à vivre en conformité avec leurs traditions religieuses et nationales, et il a exalté le dévouement des promoteurs de cette œuvre.

"Les autres orateurs ont été le colonel Rogers, le capitaine Williams et le Rvd capitaine Dyce.

"Au cours de la réception qui fut faite à Son Éminence et aux invités la fanfare du camp a exécuté un magnifique programme musical qui a été fort goûté.

"Plusieurs parents et amis de nos braves pioupiou s'étaient fait, malgré la mauvaise température, un devoir et un plaisir d'assister à cette fête.

"Celle-ci terminée, le Laval de Québec, et le Laval de Montréal ont quitté le camp en congé jusqu'à mardi matin."

S. G. MGR L'ARCHEVÊQUE DE MONTRÉAL VISITE LE CHEZ-NOUS DU SOLDAT  
À VAL-CARTIER

Quelques semaines après cette belle démonstration, Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque de Montréal invité par le président général de la Société de Saint-Vincent de Paul, fut aussi solennellement reçu au "Chez-Nous du Soldat" de Val-Cartier. Ici, encore encore laissons un journal quotidien, l'*Événement*, de Québec, raconter cette visite :

"Hier soir c'était grande fête au "Chez-Nous du Soldat", au camp de Val-Cartier. Sa Grandeur Monseigneur l'Archevêque de Montréal, accompagné du président général de la Société de Saint-Vincent de Paul, M. C.-J. Magon, et du président actif du "Chez-Nous", M. N.-E. Pappillon, faisait sa première visite au "Chez-Nous du Soldat". M. le chanoine Hallé et M. l'abbé Laberge, curé de Saint-Baptiste, accompagnaient aussi Monseigneur l'Archevêque. Notre distingué concitoyen, M. P.-J. Côté, avait mis son automobile à la disposition des éminents visiteurs. Par une délicate courtoisie, le commandant Rogers avait invité à dîner, au Mess des officiers, Monseigneur l'Archevêque de Montréal et les officiers du "Chez-Nous".

"En se mettant à table, le colonel Rogers invita Monseigneur l'Archevêque à bénir le repas. Après le dîner, le commandant Rogers en quelques mots très aimables remercia Monseigneur l'Archevêque de Montréal d'avoir accepté l'invitation à dîner, disant que c'était un très grand honneur pour l'état-major de Val-Cartier de recevoir ainsi sous leur toit un prince de l'Église catholique puis. Sa Grandeur Monseigneur Bruchési, accompagné du commandant Rogers, des officiers du "Chez-Nous du Soldat" et de tout l'état-major du camp, se rendirent au "Chez-Nous du Soldat" où l'accueil le plus chaleureux fut fait à Monseigneur l'Archevêque de Montréal.

"À l'entrée de la grande tente, plusieurs centaines de soldats firent la haie et acclamèrent les distingués visiteurs. La fanfare joua "O Canada" au moment où les visiteurs pénétrèrent dans la grande tente. Le président de la Société de Saint-Vincent de Paul conduisit tout d'abord Monseigneur Bruchési au Saint-Tabernacle où les Saintes Espèces sont conservées nuit et jour. Puis